
令和 4年 8月 10日 

歯科医師会だより５９号 
                            

8/24 に開催される定例会がコロナウイルス感染症拡大のため完全リモートになりました。今回の定例会

は今年度の重点事業である法人化について皆様と一緒に考える最初の会議という位置付けをしていました

ので、対面方式でできずまた懇親会も中止となったことは大変残念です。今回の役員会でも検討委員会委

員長の玉野井先生からたくさんの資料が提出され説明がありました。仙南地域では医師会・薬剤師会はか

なり以前より法人化しています。宮歯関係では宮歯は当然ですが、仙台・石巻・大崎・塩竃・気仙沼・岩

沼歯科医師会が法人です。法人化していないのは栗原・登米・仙南の 3 地区です。ほとんどの医療関係団

体が法人化しているのはメリットがデメリットを上回っているからと思われます。定例会でも法人化につ

いては時間を取り、玉野井先生から皆様に法人化のメリット、デメリットについて丁寧に説明をしていた

だき皆様からも意見をいただきたいと考えています。コロナだけでなく異常気象も続いて苦労の多い日々

が続いておりますが皆様定例会へのご出席の程よろしくお願いします。        

仙南歯科医師会会長 千木良尚志 
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1．開会 専務理事 飯淵 信也 

2．挨拶 会長 千木良 尚志 

皆さんお晩でございます。今回のコロナの感染の爆発は凄い勢いで、今まで平和だった白石市も連日 50

人を超えて大変な状態です。他の地域もかなり大変だと思いますけれど、気を付けてやっていくしかない

ので、皆さん気を付けてください。 

今日も内容の濃い協議が沢山ございますので、ご協力よろしくお願いいたします。 

3．各支部報告 

①柴田 なし。 

②白石 白石市との歯科保健推進協議会に参加し、乳幼児健診の結果および秋からの歯周病検診の打ち合

わせについて報告。白石市の人口動態変化を見て、人口が 3 万 2326 人、高齢化率が 36.9％、40 歳未満

が 1 万人を切っており、白石市の今後について心配せざるを得ない状態であることを報告。 

 



③角田 角田丸森は角田市医師会がワクチン接種を仕切っており、感染爆発もあり新たに 4 回目のワク

チン接種を希望するスタッフが増えていることを報告。 

最新のワクチンの予防効果について説明、ワクチン接種を促した。 

4．協議 

1）第 1 回定例会に向けて 

コロナの爆発的感染拡大のため第 1 回定例会は 8 月 24 日（水）18 時から歯科医師会室（役員数名）とリ

モートのハイブリッド形式で開催、懇親会は中止、施設基準の講演会（E ラーニング）は延期と変更にな

った。 

定例会の協議題について協議、定例会次第について確認、開会の前に鎌田すみ子先生に黙祷を捧げること

となった。 

2）法人化に関して 

（玉野井先生）委員会を立ち上げ、7 月 27 日に第 1 回仙南歯科医師会法人化検討委員会を開催したこと

を報告。検討する項目として、法人化した方が良いか、一般社団法人でよいのか、会員への周知方法、定

款の作成について、会費の値上げは必要か、専門職への依頼について（司法書士など）が挙げられ、定例

会で会員の皆様に総論として法人化した方が良いかについて提示して、ご意見をお伺いする方針であるこ

とを説明。 

3）歯科保健衛生事業に関して 

飯淵専務に歯と口の健康まつり（私案）を作成していただき、これを基に協議を深めた。各支部のこれま

での実績や現状の確認、行政の意向や行政との関係性などについて報告、意見が出された。 

（西村先生）来年開催の川崎大会についてその構想を説明。 

4）その他 

・インターネットバンキング利用拡大の提案 

（菅野先生）協議の結果、慶弔見舞金と死亡共済金以外はインターネットバンキングを用いてお支払いす

ることが役員会で了承された。今後、定例会で会員の先生方にご意見をいただく方針となった。 

（井上先生）第 8 回宮城県南歯科病診連携推進協議会について、開催日時と次第（案）を会長と 3 支部長

に確認、了承を得た。 

（菅野先生）議事録などの修正について、修正物の最新版をはっきりさせるために更新の度に〇〇修正 1、

○○修正 2 のように番号を振ることが確認された。 

5．報告 

1）会長 千木良 尚志 

なし。 

2）副会長 目黒 一美 

山田宏参議院議員の選挙結果について報告。総数 17 万 5871 票、自民党の中で 10 位。仙南 2 市 7 町では

340 票を獲得しており、感謝の意を述べられた。 

3）宮歯理事 井上 大一 

第 4 回宮歯理事会に出席、第 1 号から第 6 号議案すべて承認可決されたことを報告。新入会員は仙台 2

名、令和 4 年 3 月 16 日福島県沖地震の共済金給付について、48 名が申請し 45 名に計 99 万円の給付が

決定、3 名は給付が却下された。コロナ見舞金の延長について、【給付対象期間】日歯は 9 月 30 日まで、

宮歯は令和 4 年 12 月 31 日まで（申請期限は令和 5 年 3 月 31 日まで可）。コロナ見舞金の給付について

仙南の先生 1 名が給付。医療管理部会から保健所の立ち入り検査状況について報告、石巻地区は 2 年分

で 17 件、登米地区は 1 件、8 月から予定されているとのこと。 

 



4）宮歯常務理事 小田部 岳雄 

苦情処理関係について月 2 回の「歯の相談日」を順番で担当しているが、相談が多く相談時間が伸びてい

る。不可逆的処置をするときやクレーマー気質の患者を対応するときは特に気を付ける必要がある。 

青申関係について 8 月 5 日に国税局、仙台北税務署、22 日に仙台中税務署、24 日に仙台南税務署に宮歯

の青申として表敬訪問する予定であることを報告。税務講習会はコロナの状況を見て開催を考えなければ

いけない。 

（千木良先生）8 月 4 日 13 時から大河原税務署の表敬訪問のご同行もよろしくお願いします。 

宮歯会報の新入会員挨拶について、当地区の新入会員の挨拶文を載せた方がよいか。 

（小田部岳先生）特別な事情がない限り、載せてほしい。 

5）専務理事 飯淵 信也 

8月 4日 13時から千木良会長と小田部岳雄宮歯常務理事と共に大河原税務署に表敬訪問することを報告。

8 月 24 日定例会と 9 月 7 日次回役員会の開催について確認。 

定例会にあげる資料の締め切り日について確認、締切日までに資料を提出していただくよう依頼。 

6）委員会 

〇学術・学校歯科・榊原先生 

7 月 29 日に令和 4 年度学校歯科部会地区担当者会に出席、各学校が相談なく給食後歯磨きを中止してい

るという報告が多数あがった。そこで宮歯が各学校に提示する書類を作成することのこと。 

学術講演会について 11 月 19 日（土）に河瀬総一郎先生にご講演いただくことになったことを報告。 

〇社保・清原憲先生 

支部の社保講習会は対面型が望ましいがコロナの急拡大があるので、利実先生と相談しながら決めていき

たい。船岡の渡邉弘淳先生の新規指導について、利実先生や前田先生とサポートしていきたいと思う。 

高点個別指導や情報提供による個別指導に関して、本人の情報保護を優先するため役員会で情報共有を行

わないことを確認。 

〇医療管理・西村先生 

今年度の国保助成事業（ボウリング大会）の開催の有無について確認（今年も恐らく中止）。 

歯初診の E ラーニング講習会について、講習会希望者の把握を早めにしたい。 

（飯淵信先生）定例会のご案内（FAX）にて希望の有無を確認する項目を足して対応します。 

〇在宅歯科・広報・ホームページ・武者先生 

広報委員会から明日渡邉弘淳先生、山本雄大先生に宮歯会報新入会員挨拶の原稿依頼を行うことを報告。 

7 月 20 日に第 2 回 HP 検討委員会を開催、HP に表示する内容について報告。 

〇地域保健・前田先生 

7 月 25 日に第 2 回仙南地域保健委員会を開催、施設協力医の契約に関する料金体系（案）を一部修正し

たことを報告。 

7）その他 

（小屋先生）会務報告に 7 月 3 日柴田町滝口茂町長陣中見舞いと 7 月 22 日柴田歯会を追加するよう依

頼。豪雨被害について、10 名の先生から被害なしと報告をいただいたことを報告。 

柴田町では 8 月後半から 4 回目のワクチン接種が始まることを報告。 

6．その他 

（小野先生）七ヶ宿町町長選の陣中見舞いで宮歯連盟推薦状をお渡しするのに準備はいつから始めればよ

いか。 

（目黒先生）陣中見舞いに行く 2 週間前に仙南歯科医師会から宮歯連盟に推薦依頼を出せば、宮歯連盟推

薦状等を当日までに頂くことができる。 



7．監事講評 監事 小野 貴志夫 

本日も長時間にわたり、協議ご苦労様でした。現在コロナの感染症拡大で白石市でも抗原検査キッドが

品薄になり、当医院でも購入できない状態になっていましたが、白石市の新型コロナワクチン接種対策室

のご協力により白石市内の歯科医院で希望ある医院への配布が可能となりました。他支部の先生方で検査

キッドの購入が難しいときは、ぜひ該当地区自治体のコロナ対策室に相談してみてはどうでしょうか？上

手くいく場合があるかもしれません（参考まで）。 

さて２４日の定例会はコロナの爆発的拡大によりハイブリッド形式（リモートのみ）開催になりました

が、重要な協議題があるので、会員から多くの意見が出るような定例会になることを願っています。 

8．閉会 副会長 目黒 一美 

役員の皆様本日も長時間にわたり大変お疲れ様でした。 

さて我々現執行部の任期も残すところ半年余りになってまいりました。重要案件山積みの中で毎回並列に

取り扱い先送りを繰り返すよりはロードマップ、工程表を検討して、喫緊の課題、次期執行部に申し送り

すべき課題を整理したほうが良い時期かもしれません。そこのところは会長、専務にご検討をお願いした

く存じます。 

コロナと猛暑が蔓延しております。役員の皆様にはくれぐれもご自愛くださいますようお願い申し上げ

ます。それでは本日は閉会といたします。 

（議事録・総務 関根直輝） 

 

【編集後記】 

令和 4 年度第五回役員会が無事終わりました。協議の１にありますように、本年度第１回定例会は懇親会が

中止となりました。楽しみにされていた先生方には大変申し訳なく、残念なことですが、これも新型コロナ

から会員を守る為とご理解を願うばかりです。各種報告をみていただけばお分かりのように各理事の先生

方には本当に活発に活動を頂き感謝に堪えません。本会発足から３年余り経過しまして、コロナ禍の中とは

いえ、精一杯会務を進めております。どうか会員の皆様におかれましては現状をご理解いただき、いっそう

のご協力をお願いする次第です。立秋を過ぎたとはいえ猛暑が続きます。皆様のご健勝をご祈念申し上げま

す。 

                     副会長  小田部晃二郎 

 


